### 代々木病院の理

(1)

介護の実践 づく医療 •

発行 医療法人財団 東京勤労者医療会 1部60円

E-mail address yo\_sosiki@tokyo-kinikai.com

友の会会員は会費に購読料がふくまれています。

TEL03(3404)7661

〒151―0051 東京都渋谷区千駄ヶ谷1―30―7

## 交渉は非公開

す。

正之さんに、

野に影響を与えます。今回は全国保険医団体連合会の寺尾た。このように、TPPへの参加は農業の他にも、様々な分

保険の新商品認可について、 関する日米事前協議直後、

4月12日の環太平洋連携協定(以下、TPP)

麻生財務・金融相は、

事実上凍結する考えを示しまし

の対象となっていないと 明言しました。 のあり方そのものは議論 政府は、公的医療保険

PP交渉で、医薬品特許 保険にも波及します。 対象となれば、公的医療 われており、薬価制度が や薬価について協議が行 TPP交渉の内容は非

も、TPP協定発効後4 年間は隠されます。 書も交渉で決まった事柄 公開です。各国の提案文 国民皆保険は守る

ます。

す。 制度を切り崩す内容で 意味で「国民皆保険」が 的医療保険に入るという は、日本の公的医療保険 う米国通商代表部の主張 実際、TPP交渉を担 形式的に全国民が公

かったときには手遅れと どと政府がいっても、 対象になっていない」な なりかねません。

イギリスを100とした各国の相対薬価 (2010年患者購入価格)

<u>168</u>

ていくおそれが強いで 質的には機能しなくなっ 看板として残っても、実 変わらなくなります。 つけて評価される新しい なおかつプレミアムを

寺尾正之さ

医薬品価格が高騰

しかし、これまでのT

ことが、焦点になってい 各国政府の薬価決定過程 に製薬会社を参加させる 品の特許保護の強化や、 TPP交渉では、医薬

実験データの独占権を持 ミアムをつけて高く評価 効果を持つ医薬品はプレ は、特別な安全性、 品メーカーが新薬の臨床 すること、また先発医薬 つことです。 米国が提案しているの

222

<del>289</del>

「公的医療保険は交渉の

り、ジェネリックの価格 使えなくなれば、新たに 薬品の臨床実験データを が先発医薬品とほとんど データをとる費用がかか ク)メーカーが先発医 後発医薬品 (ジェネリ

> ことになります。 医薬品の価格は高騰する

ずれも日本より米国は高 い結果でした。 が調査した「薬価の国際 比較」(図参照)では、い 全国保険医団体連合会

がなく、ほとんどが自由 すれば、米国の薬価が押 会社の言い値で付けられ 診療のため、薬価も製薬 ています。TPPに参加 付けられ、日本の薬価

米国は国民皆保険制度

れる危険があります。 までも保険外にとめおか 政を圧迫するため、いつ 用すれば公的医療保険財 なります。それを保険適 安倍内閣は、厚労省が

医療への影響を説明してもらいました。

います。 象になると、医療機関は め、価格が上がることに 術や検査ができないた 特許料を支払わないと手 力法などが特許保護の対 新しい医療技術や検査

れます。 態が起こることになるで 格差となることが懸念さ しょう。経済格差が医療 なイメージが振りまかれ 者の利益になるかのよう ら安い商品が入り、消費 ていますが、全く逆の事 「自由貿易」で海外か

る可能性が高いです。 され、撤廃の対象とされ す。日本が参加した場 参加国では普通のことで ガポールなどTPP交渉 ニュージーランド、シン 経営への参入は、米国、 は「非関税障壁」とみな 合、営利企業の参入禁止 また、営利企業の病院 制度やル

## 主権が侵害される

更で被った損害について が投資先の政府の政策変 国際機関に提訴できるI TPPには、外国企業

300

200

100

ഥവ

が米国並みに高騰するこ とになります。

> に上限を設けたり、市販 とや、医薬品の保険給付 費」の範囲を拡大するこ

品と効能が似ている医薬

交渉参加に かんぽ生命

# 保険給付の縮小も進む

どを検討しています。 品は保険から外すことな

求めていると伝えられて を特許の対象にするよう 治療及び外科的方法」 さらに、米国は、「診断

ますが、TPPに参加し

は関係なく議論されてい

これらは現在TPPと

的医療保険からの給付費 て薬価が高騰すれば、公

イギリス フランス ドイツ 日本 米国 全国保険医団体連合会「薬価の国際比較調査結果」(2011年12月22日) ※日本の売上上位100位までの薬剤で、米国、ドイツ、フランス、イギリスのうち3か 国以上の国で薬価が判明した薬剤77品目の幾何平均値 るおそれがあります。 ても、高くて買えなくな 進む危険があります。が 削減のために、こうした 保険給付の縮小も一気に んや難病の治療薬ができ

結局、

### 全国保険医団体連合会 部事務局

の強さを証明している。 行動は、脱原発への願い

この願いを政府がしっか

もない。事故から二年間

道されているが、とんで

も休まず続いているこの

のご案は 社保セミナー 寺尾正之 り受け止めるべきである し、私もまた官邸前に足

内があります。

を運ぼうと思う。

進医療」 SD 条項 医療特約」の売上げに影 場合、保険会社の「先進 危険があります。 例えば、 を保険適用した 、厚労省が「先 が盛り込まれる

例外的に認めた混合診療

である「保険外併用療養

ります。 です。 させることができるわけ 保険への適用自体をやめ 販売のために、公的医療 提訴することも可能とな 響が出るという理由で、 保険会社が商品

### 熱心に推 進する理由は

のです。 き上げ、 心に推進 うとした場合、製薬会社 る業界です。 間保険会社と製薬会社な が損害を被るとして提訴 医薬品価格を引き下げよ 縮小することで利益を得 す。だから、TPPを熱 することも可能になりま また、 公的医療保険を 医薬品価格を引 公的医療保険の しているのは民

れています。交渉参加を うということなのです。 することが急がれます。 断念させる世論を大きく 的な交渉が終わると見ら 利な基準に変えてしまお ローバル企業にとって有 な目的は、参加国の国内 には大筋で合意し、実質 TPP交渉は今年10月 TPPの本質的 -ルを米国のグ

怒りと苦しみは止まな ぱいに並んだ人がドラム ば当然である。一部では 邸前行動も、そうした い。初め過激に映った官 めて聞く被災者の方の話 けで到底人の住める所で 我が家はネズミの糞だら れ生活する辛さは勿論、 た。住み慣れた土地を離 と、浪江町で被災し東京 ったの」と女性の話し としていると、後ろで もあり、その迫力に唖然 の痛烈な批判を叫ぶ場面 ッセージを載せている。 カード等に思い思いのメ 好も様々で、団扇やプラ 人々の率直な声だと思え に胸が痛んだ。被災者の はなかったとのこと。初 官邸前に近づくと道いっ 反原発運動の「風化」が報 反対」のコール。首相へ に合わせて大声で「原発 「この間私もマイクを持 [。仲間が話しかける 時帰宅でやっと戻った 避難してきた方達だっ らり。年代も格 加した。駅を出 官邸前行動に参 しながら初めて てすぐに人がず